



Las Azores y las Canarias

El ministro adjunto de Mario Soares, Almeida Santos, hace dos semanas era perseguido por grupos separatistas en la capital de las Azores, Ponta Delgada, en la isla de San Miguel, mientras las autoridades locales —socialdemócratas, lo que en términos de equiparación sería UCD en España— mantenían una premeditada ignorancia del tema. Tanto la prensa española como la portuguesa han procurado minimizar el tema.

El independentismo del archipiélago de las Azores tiene un matiz derechista y conservador, además de ser descaradamente pro americano. No hay que olvidar que en la isla Terceira existe una base (integrada en la OTAN), la de Laajes, que viene a ser la principal fuente de subsistencia del archipiélago.

En su primera rueda de prensa nacional, el presidente Suárez explicaba que "los intereses de las potencias —Estados Unidos y URSS— no influyeron en el ánimo del Gobierno sobre Canarias". La afirmación parece débil si se tiene en cuenta que existen cuatro bases mayores norteamericanas en España, además de una incontable cantidad de instalaciones menores. La base de la OTAN en las Azores —situada a mil cuatrocientos kilómetros de Portugal, en medio del Atlántico— ha llevado al ánimo de los isleños un afán separatista, propiciado por los dirigentes del Partido Social-Demócrata (PSD), que forma parte de la oposición. Es significativa la ausencia de partidos de izquierdas en el archipiélago.

El alquiler de las bases, mantenidas desde que a principios de los años cincuenta Oliveira Salazar firmó su entrega a los americanos, supone un sañoso ingreso al Gobierno portugués. Ahora, el Frente de Liberación de las Azores exige que el alquiler de la base sea invertido integralmente en el archipiélago. Mota Amaral, representante regional y miembro del PSD, acusa al intento de Lisboa de intervenir en las islas con fuerzas policiales como una intervención "ilegal y centralista". Mario Soares negocia con Carter una renovación de un nuevo acuerdo de alquiler de las bases (hay implícito un crédito para "elevar la economía portuguesa"), al que no debe ser ajena la posición conservadora de Mario Soares, que goberna en coalición con los demócratas-cristianos y salazaristas. Las revueltas en las Azores forman parte, indudablemente, de la estrategia americana sobre el archipiélago.

El interés del Gobierno español en despegar el tema canario del de las Azores revela sospechosas coincidencias. La integración en la OTAN supondría inexorablemente la instalación de una base en las Canarias. Tardó o temprano se empezarían a sentir los efectos independentistas, que aunque hoy tienen un cierto matiz de izquierdas, como el MAPAC de Cubillo, no sería de extrañar que se convirtiesen en fuerzas conservadoras en base a un nacionalismo cerril. En las Azores se ha concentrado gran parte de los "retornados" de Angola y Mozambique, lo que consolida el carácter derechista del Movimiento de Liberación.

A estas alturas el modelo portugués, cuyas coincidencias con el proceso reformista español resultan cada vez más sospechosas, debe ser tratado con delicado estudio. La integración en la OTAN, que defiende UCD y pro-pugna descaradamente Alianza Popular, podría llevar a las Canarias a una situación paralela. Las Azores son el eje del transporte aéreo EE. UU.-Israel, las Canarias son la llave de África y el Mediterráneo. Washington no va a dejar que ésta se pierda. Sobre todo, si tienen que "reducir" su presencia continental en España por la presión democrática. ■

Asturias

Lucha por el Senado

Del 25 de abril al 15 de mayo se desarrollará la campaña electoral destinada a cubrir la vacante dejada por la dimisión del senador comunista por Asturias Wenceslao Roces. Dos días después, el 17, los asturianos acudirán por segunda vez en esta etapa predemocrática a las urnas para seis días más tarde, el 23, realizarse el escrutinio.

En esta nueva convocatoria electoral, la correlación de fuerzas ha variado notablemente y la primera tempestad que recoge el PCE proviene del PSOE. Este no se cree obligado a respetar el pacto que el 15 de junio hiciera con el PCE en la candidatura "Por un Senado democrático"

(formada por Rafael Fernández, del PSOE; Atanasio Corte Zapico, Independiente, y Wenceslao Roces, del PCE, que junto con Vega Escandón son los cuatro senadores presentes en la Asamblea de Parlamentarios) y presenta a Fernando Morán, del PSP, como candidato a la plaza de senador. Una candidatura que,

Esta es la filosofía de Seguros Galicia.

Seguros Galicia cree que sólo los profesionales conocen en profundidad el mundo de los Seguros. Por eso su equipo de colaboradores está formado exclusivamente por profesionales de gran capacidad y experiencia.

Seguros Galicia cree que debe existir una íntima y continua relación profesional entre sus hombres y sus clientes. No basta firmar una póliza. Cuando hay que hacer frente al riesgo es cuando se conocen a las Compañías de Seguros. Sólo los servicios eficaces hacen Empresas. Sólo las Empresas ofrecen servicios eficaces.

Seguros Galicia cree que, frente a las múltiples ofertas de Seguros-Tipo, su filosofía de "Seguridad integral" ofrece a sus clientes un Seguro a la medida de sus riesgos y necesidades.

Seguros Galicia cree que debe asumir ante sus clientes la responsabilidad social de una profesión a la que está orgullosa de pertenecer.

Seguros Galicia. Estamos orgullosos de que la tranquilidad de usted y su familia sea nuestra profesión.

Y queremos demostrárselo.



SEGUROS GALICIA